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Вера Петрашкова 

События февраля. Новосибирск, 2024 г. 
 

Я долго перечитывала на новостных сайтах информацию о том, что в Новосибирске и 

области случилось в феврале. И никак не могла выделить что-то существенное и чрезвычайно 

важное, о чем стоит поведать тем, кто сообщения пропустил.  

 Мне показалось, что в феврале областные и городские власти затаились перед мартовскими 

выборами президента России – нужно обеспечить максимальное участие жителей. А депутаты 

горсовета кулуарно занимаются предстоящими выборами мэра города, которые должны случиться 

в середине апреля – вся ответственность за назначения городского начальника теперь лежит 

исключительно на депутатских плечах. 

 
дине февраля. Чаще всего, с моей точки зрения, можно увидеть портрет Николая Харитонова. 

 
кампании в родной город. Видимо, не приезжал. Потому как коммунисты Новосибирска выезжали 

на встречу с ним в Красноярск. 

Большая делегация областных отделений КПРФ и ЛКСМ РФ приняла участие во встрече 

кандидата в президенты России от КПРФ Николая Харитонова. Депутат Государственной 

Думы, второй секретарь Новосибирского областного комитета партии Ренат Сулейманов 

выступил в ходе большого мероприятия в красноярском ДК имени Кирова (https://vk.com/wall-

204738165_1945).  

Николай Михайлович позиционирует себя в качестве “агрария”, но, ко всему прочему, еще 

и является полковником ФСБ. Это воинское звание было ему присвоено 14 декабря 2000 года 

приказом директора ФСБ России Н. П. Патрушева “за личный вклад в обеспечение безопасности 

российского государства”. Погоны вручили ему 20 декабря 2000 года на заседании Госдумы 

(https://ru.wikipedia.org/wiki/Харитонов,_Николай_Михайлович). Правда, злые языки уверяют, что 

погоны полковника Николай Харитонов получил за те настойчивость и постоянство, с 

Как проходит кампания, предшествующая 

выборам президента страны в Новосибирске? Я 

бы сказала, что без особого напора.  

 Пожалуй, наиболее часто встречающи-

мися плакатами (транспарантами на столбах и 

малыми на тумбах) являются призывы “голосо-

вать за Россию”. 

 Плакатов с портретами кандидатов в пре-

зиденты, на мой взгляд, очень мало. Появляться 

на улицах Новосибирска они стали ближе к сере- 

Оно и понятно – Николай Михайлович Харито-

нов родился в Новосибирской области, в 

Новосибирске учился в Сельскохозяйственном 

институте. И даже с 1972 по 1994 год рабо-

тал агрономом, директором совхоза “Галин-

ский” Мошковского района Новосибирской 

области (https://dzen.ru/a/ZcyKTFpQfQcrGH4F).  

 Однажды он стал депутатом Государ-

ственной Думы и с тех пор живет в Москве. 

Но, как пишут СМИ, бывает в Новосибирске. С 

какой частотой? Не знаю. 

 Не нашла я и каких-либо сообщений о 

том, приезжал ли Николай Михайлович во 

время этой предвыборной 
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которыми он добивается восстановления монумента на прежнем месте, возле здания ФСБ на 

Лубянке (https://ngs.ru/text/politics/2023/12/28/73064990/).  

Кампания этого года – это вторая попытка 75-летнего Николая Харитонова стать 

президентом России. Первый раз он был кандидатом двадцать лет назад. Тогда, в 2004 году, 

Н.М. Харитонов стал вторым, набрав 9,4 миллиона голосов.  

Предвыборный транспарант с портретом кандидата в президенты России от ЛДПР Леонида 

Слуцкого я увидела раза два из окна автобуса. Но зато 22 февраля Леонид Эдуардович в ходе кам- 

 
Говоря о проблемах образования, Леонид Слуцкий высказал мнение, что надо постепенно 

возвращаться к системе времен Советского Союза. 

 На информационных сайтах сообщалось, что Слуцкий прочитал лекцию студентам НГУ. 

Но я не нашла информацию о том, была ли то самостоятельная, отдельная от встречи с вопросами-

ответами акция кандидата в Президенты. Если да, то о чем же была та лекция 

(https://riamediabank.ru/story/list_327408436/)?  

Визит Слуцкого в Новосибирск завершился осмотром Технопарка и знакомством с его 

возможностями и планами. 

 
Завершился визит кандидата в Президенты встречей со сторонниками партии “Новые 

люди”, которую представляет сам. Его главной темой стала реформа местного самоуправления 

(https://nsk.aif.ru/politic/v_novosibirske_vladislav_davankov_predlozhil_ocenivat_chinovnikov).  

Не знаю, рассказывает ли о своей карьере в бизнесе этот кандидат на пост главы 

государства, но прочитала, что на сайте Владислава Андреевича сообщается, что с 2001 по 2021 

год он построил “пять крупных бизнесов в сфере малой авиации, в IT, финансах и 

производстве”. В 2013 году Даванков занял пост вице-президента косметической компании 

Faberlic (https://www.rbc.ru/person/65c0b8269a79477ccd0cd309). 

пании с рабочим визитом побывал в Новосибирске. 

 Он не только встретился с однопартийцами 

(https://лдпр.рф/albums/photo/3480), но и съездил в 

Академгородок.   

На встрече в Сибирском отделении Российской 

академии наук Леонид Слуцкий заявил о необходимости 

вернуть уважение к труду ученых и повысить престиж 

научной деятельности в России. Он настаивает на 

том, чтобы труд ученых оплачивался достойно, чтобы 

они могли думать об исследованиях и передаче знаний 

молодежи, а не о том, где найти подработку (https://4s-

info.ru/2024/02/22/leonid-slutskij-rossiya-sozdaet-novuyu-

arhitekturu-mezhdunarodnyh-otnoshenij/).  

Более полутора часов кандидат в президенты РФ 

от ЛДПР отвечал на вопросы студентов Новосибирского 

государственного университета.   

 Кандидат на пост президента России 

Владислав Даванков побывал в Новосибир-

ске еще в конце января. Он посетил 

Колледж электроники и вычислительной 

техники и осмотрел аудитории, где идут 

занятия. Затем он побывал на площадке 

предприятия GRINIK ROBOTICS, значи-

тельная часть работников которого явля-

ется выпускниками местных колледжей и 

вузов. Здесь они конструируют промыш-

ленных роботов. 
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Хотела сходить на свой избирательный участок, чтобы почитать официальные биографии и 

достижения кандидатов – в нашем доме развесили бумаги по подъездам. А потом вдруг уткнулась 

в них носом и прочитала адрес – Комсомольская, 20. Казалось бы, ошибка не такая уж 

значительная – улица Комсомольская или проспект Комсомольский. Только улица находится на 
 

другом берегу Оби в Кировском районе. Сказала об этом каким-то активистам, обходившим 

однажды наш дом. Но они пожали плечами, мол, они к этой досадной ошибке отношения не 

имеют. Возможно, эти молодые люди и не ведают вовсе о наличии в Новосибирске отдельных 

Комсомольской улицы и Комсомольского проспекта. А существование Комсомольского переулка 

в Советском районе, думаю, для них и вовсе неведомый факт. 

 Говорят, что те новосибирцы, которые посетили сайт Госуслуг и заявили о своем желании 

использовать этот портал для голосования на выборах президента России, тут же были приобщены 

к викторине, победителям которой обещаны дорогие подарки, включая квартиры и 

автомобили. В Новосибирской области организатором такой викторины выступил Фонд 

поддержки социальных инициатив “Единство”, а сама викторина получила название 

“Новосибирская область в истории России” (https://vn.ru/news-viktorina-s-tsennymi-prizami-

proydet-v-oblasti-v-dni-vyborov-prezidenta/).  

 А меня почему-то зазывали принять участие в этой викторине в продуктовом магазине 

“Лента”.  

Принять участие в этой новосибирской викторине, на самом деле, может любой 

гражданин Российской Федерации. Главное – находиться на территории Новосибирской 

области и быть совершеннолетним на 17 марта 2024 года. Для этого до 14 марта 2024 года 

необходимо получить анкету викторины, верно ответить на все вопросы и с 15-го по 17-е марта 

2024 года сдать опросную часть анкеты в один из специально оборудованных пунктов приема 

анкет, расположенных около избирательных участков. 

Победителей должны определить при помощи электронной системы викторины 

отдельно по каждой категории подарков. Формула простая: в каждой категории подарков 

количество участников делится на количество подарков. Подарок получает каждый N-й 

номер участника.   
Почему-то у меня возник частный вопрос: если участников будет 5, а подарков 6, то кто 

получит 6-й подарок… 

 

Теперь про назначение мэра Новосибирска. До этого события еще довольно далеко. И 

депутатам Горсовета, губернатору НСО и прочим высокопоставленным чиновникам еще 

предстоит потрудиться, отбирая претендентов на это кресло.  

А пока Горсовет покинула Наталья Пинус. 29 февраля она подала заявление о том, что 

желает сложить полномочия. Наталья Ивановна Пинус была избрана как независимый депутат и 

представляла Академгородок.  

О том, что она станет третьим потерявшим полномочия из-за отъезда городским депу- 
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татом, было понятно давно. Но Наталья Ивановна все развернула иначе, чем предыдущие 

уехавшие. Она сама направила председателю горсовета Дмитрию Асанцеву заявление о 

прекращении полномочий, причем буквально за несколько дней до истечения срока отсутствия, 

достаточного, чтобы вынести вопрос на сессию. 

Официальным поводом для сложения полномочий Наталья Пинус называет отмену 

прямых выборов мэра Новосибирска, в которых она намеревалась принять участие 

(https://newsib.net/politika/sovet-deputatov-novosibirska-minus-pinus.html).  

Однако комментаторы факта подачи заявления о сложении полномочий считают, что 

отмена прямых выборов мэра не является главная причиной принятого Пинус решения. Важнее – 

невозможность присутствовать на сессиях горсовета (с сентября 2023 года Наталья Пинус живет в 

Черногории).  

Подавая заявление, Наталья Пинус составила телеграм-отчет, где сообщает, что за время ее 

депутатства (с 2019 года) в Академгородке “произошло много хорошего”.  

Себе в заслугу она ставит строительство новой музыкальной школы, нового здания 

гимназии № 3, пристройки к лицею № 130, ремонт дорог и разработку проектно-сметной 

документации для реконструкции ДК “Академия”. Кроме того, в числе заслуг она упоминает 

разработку рабочего проекта сквера на улице Демакова с дальнейшим выделением средств на 

реализацию проекта и появление в Академгородке благоустроенного пространства “Пруд с 

утками”, а также образовательный проект “Университет серебряного возраста”. 

 Строительство, доведенное до ума, осуществленные и действующие программы – это я 

считаю нормальными деяниями. А вот просто проект, который так и не дошел до стадии 

реализации… Таких в Новосибирске сотни. Деньги потрачены, а выхлопа нет. Потому 

“заслуженно” оценить роль Натальи Пинус в деле проектирования “Академии” и сквера на 

Демакова я бы не стала. 

 

Ранее, на сессии Совета депутатов Новосибирска 14 февраля, был объявлен конкурс по 

отбору кандидатов на должность мэра. В ходе жаркого обсуждения проекта решения депутат 

Светлана Каверзина заявила о своем намерении баллотироваться в мэры 

(https://newsib.net/novosti/pervym-kandidatom-v-mery-novosibirska-stala-deputat-svetlana-

kaverzina.html).  

Решилась ли Каверзина на подачу документов, пока никто не сообщал – скорее, нет. 

В феврале 2024 года губернатор Новосибирской области Андрей Травников утвердил 

четырех членов конкурсной комиссии, которые будут отбирать кандидатов на пост мэра 

регионального центра. Ими стали первый заместитель главы региона Юрий Петухов, министр 

регионального развития Андрей Клюзов, начальник управления правового, организационного и 

кадрового обеспечения министерства региональной политики Новосибирской области Максим 

Зырянов и руководитель департамента организации управления и государственной гражданской 

службы администрации губернатора Новосибирской области и правительства Новосибирской 

области Валентина Дудникова (https://nsk.rbc.ru/nsk/01/03/2024/65e155139a794744f3316e0f). 

Депутаты новосибирского горсовета от себя поддержали кандидатуры еще четырех 

членов конкурсной комиссии: председателя горсовета Дмитрия Асанцева, его заместителей 

Антона Тыртышного и Николая Тямина, а также председателя постоянной комиссии горсовета 

по местному самоуправлению Игоря Атякшева. 

Конкурсную комиссию создали, а вот сообщения о появлении кандидатов на кресло 

мэра Новосибирска до конца февраля так и не появились. 

 

 Тем временем разруливанием городских проблем занимается исполняющий обязанности 

мэра Олег Клемешов. 

 6 февраля почти в 70 домах левобережья Новосибирска снова отключили отопление. 

Власти и СГК объяснили это профилактическими работами и пообещали вернуть тепло к вечеру. 

https://newsib.net/politika/sovet-deputatov-novosibirska-minus-pinus.html
https://newsib.net/novosti/pervym-kandidatom-v-mery-novosibirska-stala-deputat-svetlana-kaverzina.html
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Энергетики сообщили о выявлении новых дефектов, которые они поспешили устранить, 

пока позволяет погода. В контуре отключения оказались 68 многоквартирных домов 

(https://newsib.net/novosti/ocherednoe-otklyuchenie-tepla-v-levoberezhe-novosibirska-obyasnili-

profilakticheskimi-rabotami.html).  

Ситуацию обсудили на аппаратном совещании, которое проводил и.о. мэра Олег Клемешов. 

8 и 9 февраля были отключены батареи и горячая вода в 401 доме Ленинского района и 

135 домах Кировского района города. Под эту акцию попали 43 социальных учреждения 

(https://novos.mk.ru/social/2024/02/09/v-novosibirske-zhiteli-bolee-500-domov-do-sikh-por-ostayutsya-

bez-otopleniya.html).  

 Ситуацию усугубила еще одна авария, которая произошла в границах улиц Титова, 

Серафимовича и Римского-Корсакова. Из-за нее часть жителей этих улиц осталась не только без 

отопления, но и без света.  

27 февраля Новосибирская областная больница и Центр нейрохирургии попали под 

магистральное отключение тепла на улице Немировича-Данченко. Об этом на аппаратном 

совещании с и. о. мэра Олегом Клемешовым заявил Дмитрий Перязев, начальник городского 

департамента энергетики и ЖКХ.  

 29 февраля в Железнодорожном районе Новосибирска из-за устранения дефектов на 

теплосетях без отопления остались порядка 50 жилых домов. По данным муниципального 

портала города, в контур отключения теплоснабжения попали 49 домов, а горячую воду из-за 

ремонтных работ отключили в 71 доме (https://vk.com/wall-219580097_4450).  

 Надо сказать, что это отключение затронуло и мой дом. Вот только в списке домов, 

которые попали под “санкции”, мы не значились. Более того, запускали отопление в моем доме 

после окончания ремонтных работ, проводившихся где-то “вовне”, трудно и долго – сутки 

отопления не было, потом сутки его запускали. 

 

 13 февраля на аппаратном совещании, заслушав доклад замглавы департамента 

транспорта Сергея Эпова, исполняющий обязанности мэра Клемешов сделал несколько замечаний 

(https://newsib.net/novosti/novosibirskomu-deptransu-porucheno-zadelat-osobo-opasnye-yamy-na-

otnositelno-rovnyx-mostax.html).  

Во-первых, департаменту поручено как можно скорее разобраться с гололедом, 

оставшимся после февральского дождя.  

Во-вторых, проанализировать причины выхода из строя светофоров, подготовить их к 

новым сюрпризам погоды.  

В-третьих, дорожникам поручено успеть за день до морозов заделать ямы на мостах – 

резкое похолодание случилось в Новосибирске 14 февраля. 

 Обсуждали на этом совещании и вновь участившиеся пожары 

(https://newsib.net/novosti/v-novosibirskoj-oblasti-zafiksirovan-vsplesk-pozharov.html).  

 И.о. мэра, обращаясь к представителям МЧС, рекомендовал использовать все способы и 

применять все меры, которые будут предотвращать пожары, минимизировать их риски и 

повышать осведомленность жителей. 

 

Теперь о прочих событиях, случившихся в Новосибирске в феврале. 

 13 февраля в Новосибирской области начал работу XII международный форум 

“Сибирская строительная неделя-2024”. В торжественной церемонии открытия мероприятия 

принял участие губернатор Андрей Травников (https://newsib.net/events/v-novosibirskoj-oblasti-

nachal-rabotu-forum-sibirskaya-stroitelnaya-nedelya-2024.html).  

На выставке форума были представлены самые современные разработки в сфере 

промышленного и жилищного строительства, российское оборудование и стройматериалы, 

техника и программное обеспечение. Глава региона ознакомился с экспозицией, а также принял 

участие в расширенном заседании Правления Российского союза строителей. На нем 

https://newsib.net/novosti/ocherednoe-otklyuchenie-tepla-v-levoberezhe-novosibirska-obyasnili-profilakticheskimi-rabotami.html
https://newsib.net/novosti/ocherednoe-otklyuchenie-tepla-v-levoberezhe-novosibirska-obyasnili-profilakticheskimi-rabotami.html
https://novos.mk.ru/social/2024/02/09/v-novosibirske-zhiteli-bolee-500-domov-do-sikh-por-ostayutsya-bez-otopleniya.html
https://novos.mk.ru/social/2024/02/09/v-novosibirske-zhiteli-bolee-500-domov-do-sikh-por-ostayutsya-bez-otopleniya.html
https://vk.com/wall-219580097_4450
https://newsib.net/novosti/novosibirskomu-deptransu-porucheno-zadelat-osobo-opasnye-yamy-na-otnositelno-rovnyx-mostax.html
https://newsib.net/novosti/novosibirskomu-deptransu-porucheno-zadelat-osobo-opasnye-yamy-na-otnositelno-rovnyx-mostax.html
https://newsib.net/novosti/v-novosibirskoj-oblasti-zafiksirovan-vsplesk-pozharov.html
https://newsib.net/events/v-novosibirskoj-oblasti-nachal-rabotu-forum-sibirskaya-stroitelnaya-nedelya-2024.html
https://newsib.net/events/v-novosibirskoj-oblasti-nachal-rabotu-forum-sibirskaya-stroitelnaya-nedelya-2024.html
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рассматривались вопросы инновационного развития и технологической независимости 

отечественной строительной отрасли, совершенствование технического регулирования 

строительства. 

 Во время открытия форума участники отметили, что для нашего региона строительная 

индустрия – это не только инструмент для реализации инфраструктурных, социальных проектов, 

но также значимая часть экономики, регионального экспорта  

 
(https://nsk.aif.ru/society/sibirskaya_stroitelnaya_nedelya-

2024_fotoreportazh_s_otkrytiya_v_novosibirske).  

В выставке приняли участие более 350 ведущих компаний из России, Китая, Индии, 

Турции, Средней Азии, занятых в строительной сфере, крупнейших производителей и 

поставщиков материалов и оборудования, а также проектные и изыскательские организации, 

строительные и инжиниринговые компании (https://www.mirkvartir.ru/journal/events/siberian-

building-week-2024-sibirskaya-stroitelnaya-nedelya/).  

 
 

 

 По пути в Академгородок я каждую неделю проезжаю под эстакадой строящегося 

Четвертого моста. С начала 2024 года стала замечать, что былой активности на стройке нет. 

 Еще осенью 2023 года входящую в группу “ВИС” “Сибирскую концессионную компанию” 

обязали заменить трубы в канализационном коллекторе, проходящем по обеим сторонам 

строящегося в Новосибирске Центрального моста. Решение об этом принял арбитражный суд по 

иску регионального минтранса (https://newsib.net/ekonomika/gruppu-vis-zastavlyayut-zamenit-

kanalizacionnye-truby-vdol-vsego-centralnogo-mosta.html). 

С тех пор концессия по важнейшему инфраструктурному объекту уперлась в 

разногласия партнеров: никто пока не готов уступать. 

Трубы играют в судьбе четвертого новосибирского моста главную партию: именно из-за 

них стройка на объекте, который уже почти готов, фактически встала, и непонятно, когда 

оживет. На стороне государственного партнера проекта – судебное решение, вступившее в 

законную силу в начале февраля.  

Частный партнер призывает на свою сторону здравый смысл и обещает: пока судебное 

решение не будет отменено, стройка не сдвинется. В группе “ВИС” уверены: это не каприз, а 

необходимость, ведь строители просто не понимают, как можно выполнить требования 

правительства Новосибирской области (https://newsib.net/ekonomika/novosibirskij-chetvertyj-most-

naskolko-on-tupik.html). 

Эти трубы стоят более 800 млн рублей, они проходят по обеим сторонам моста и после его 

сдачи станут частью канализационного коллектора. По проекту они должны быть обогреваемыми, 

https://nsk.aif.ru/society/sibirskaya_stroitelnaya_nedelya-2024_fotoreportazh_s_otkrytiya_v_novosibirske
https://nsk.aif.ru/society/sibirskaya_stroitelnaya_nedelya-2024_fotoreportazh_s_otkrytiya_v_novosibirske
https://www.mirkvartir.ru/journal/events/siberian-building-week-2024-sibirskaya-stroitelnaya-nedelya/
https://www.mirkvartir.ru/journal/events/siberian-building-week-2024-sibirskaya-stroitelnaya-nedelya/
https://newsib.net/ekonomika/gruppu-vis-zastavlyayut-zamenit-kanalizacionnye-truby-vdol-vsego-centralnogo-mosta.html
https://newsib.net/ekonomika/gruppu-vis-zastavlyayut-zamenit-kanalizacionnye-truby-vdol-vsego-centralnogo-mosta.html
https://newsib.net/ekonomika/novosibirskij-chetvertyj-most-naskolko-on-tupik.html
https://newsib.net/ekonomika/novosibirskij-chetvertyj-most-naskolko-on-tupik.html
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покрытыми полиуретановой изоляцией и оболочкой из оцинкованной стали. Но “Сибирская 

концессионная компания” применила более дешевые материалы. Судебная экспертиза установила, 

что они не являются аналогом тех, которые предусмотрены проектом. А в “ВИС” говорят: 

как бы не так. 

В конце года случился “обмен любезностями”, разговоры о приостановке финансирования 

и даже о разрыве контрактов. 

Как выполнять решение суда, в “ВИС” не понимают. Трубы, которые уже уложили, 

там считают хорошим аналогом проектных. Труб, которые указаны в документации, на 

рынке уже нет. И даже если трубы окажутся плохими и недолговечными, первым об этом 

узнает концессионер, которому потом 25 лет этот долгожданный мост эксплуатировать… 

 
монтаж оборудования системы аэросигнализации и молниезащиты  

(https://ngs.ru/text/transport/2024/02/27/73272434/).  

 

Цены, тарифы, рубли и финансы 

По итогам пресс-конференции президента Российской Федерации, прошедшей 14 декабря 

2023 года, был утвержден перечень из 15 поручений. Первой в этом перечне значится 

Новосибирская область и ее тарифы на ЖКУ. Глава государства поручил правительству 

провести анализ ситуации, связанной с установлением в регионе тарифов на коммунальные услуги 

(https://newsib.net/novosti/novosibirskie-tarify-na-zhku-proanaliziruyut-po-porucheniyu-putina.html). 

Проверить новосибирские цены на ЖКУ должны до 20 февраля. Ответственным за 

исполнение назначен премьер-министр Михаил Мишустин. 

 

 
и почему 15 рублей недостаточно (https://ngs.ru/text/house/2024/02/24/73247543/).  

В 2024 году, по прогнозам специалистов Фонда, совокупный бюджет на капремонт 

составит 3,9 миллиарда рублей – это сумма собранных новосибирцами средств и региональной 

субсидии. 

Рост платежей на капитальный ремонт происходит по всей стране, но Новосибирская 

область вырвалась в лидеры. Даже в Московской области собирают по 14 рублей с 

квадратного метра. В соседнем Омске – 12,27 рубля, в Томске – 9,9 рубля, в Санкт-Петербурге – 

 И все-таки строительство моста 

продолжается. К концу февраля на правом 

берегу завершают строительство последнего 

из трех автомобильных съездов. Здесь 

установили подпорные стены, выполнили 

работы по гидроизоляции бетонных 

поверхностей и установили парапетное 

ограждение. Часть работ возобновят с 

наступлением тепла, а ввести в эксплуа-

тацию съезд планируют в конце лета. Пока 

на 114-метровом пилоне выполняется 

монтаж- 

В Новосибирске в 2024 году снова 

подняли платеж по капремонту – он вырос 

до 15,52 рубля за квадратный метр. И это не 

предел: в 2025 году платить нужно будет 19,29 

рубля. Сейчас жители Новосибирска 

платят больше, чем в Московской области, 

а дороже нас только Москва. Но к тому, как 

реализуется капремонт в регионе, у многих 

есть вопросы. Корреспондент НГС поговорила 

с экспертами о том, какие проблемы есть в 

Фонде модернизации ЖКХ, что нужно менять 

https://ngs.ru/text/transport/2024/02/27/73272434/
https://newsib.net/novosti/novosibirskie-tarify-na-zhku-proanaliziruyut-po-porucheniyu-putina.html
https://ngs.ru/text/house/2024/02/24/73247543/
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в диапазоне 12–13 рублей. Больше, чем в Новосибирской области, плата за капремонт только в 

самой Москве – 25,58 рубля за квадратный метр. 

Хитрость в том, что, как правило, Фонд Модернизации в трехлетнем плане сдвигает все 

дома на более поздний период, не отремонтированные просто перемещает. Соответственно, в 

последний год выясняется, что происходит тотальное невыполнение – средств мало. 

По словам координатора по Сибирскому федеральному округу Национального 

объединения строителей (НОСТРОЙ) и руководителя Ассоциации строительных организаций 

Новосибирской области (СРО “АСОНО”) Максима Федорченко:  

Для того, чтобы система капремонта стала эффективной, одной сменой руководства 

не обойтись (руководителя сменили осенью 2023 года) – многое нужно кардинально изменить. 

В прошлом году в моем доме должны были ремонтировать систему отопления. Трижды 

объявляли торги. Желающих ремонтировать не нашлось. 

В этом году выяснилось, что тех денег, которые были заложены на этапе создания 

проектно-сметной документации, теперь просто не хватит… 

 

Жители села Барышево и поселка Двуречье остались без прямой маршрутки до 

Новосибирска. Перевозчик отказался обслужить маршрут из-за нерентабельности и 

уволившихся водителей (https://ngs.ru/text/transport/2024/02/26/73268042/).  

В пресс-службе Министерства транспорта региона объяснили, что 19 февраля от 

индивидуального предпринимателя Алексея Малинкина поступило заявление о прекращении 

действия свидетельств об осуществлении перевозок по маршруту № 317. Перевозчик сказал, что 

это связано с оттоком водительского состава, нерентабельностью, которая вызвана низким 

пассажиропотоком и малым тарифом. Министерство объявило конкурс на право получения 

свидетельства об осуществлении перевозок по маршруту № 317. Заявки можно подавать до 

21 марта. 

А пока жителям поселков предлагают ездить с пересадками. Получается, что траты на 

поездки повысятся в два, а то и в три раза. 

 

 
Руководство театра объяснило повышение цен спросом и динамическим ценообразованием, 

призывая зрителей заранее покупать билеты на популярные спектакли и на известных артистов. 

Ложу, как говорят театральные начальники, они рассматривают отдельно. Там свой 

особый сервис, сотрудники, отдельная комната отдыха, поэтому и цена другая. 

В Новосибирском УФАС объяснили, что динамическая продажа билетов в театре Оперы 

и балета, когда их цена растет по мере продажи, не нарушает закон и права потребителей 

(https://ngs.ru/text/culture/2024/02/25/73266677/). 

После открытия продаж цены на выступление Захаровой даже в партер достигли 30 тысяч 

рублей, хотя на старте продаж были в два раза ниже. В театре объяснили, что на сайте 

“динамическая продажа билетов”. Чем их становится меньше, тем выше цена. 

 После того, как Новосибирский 

театр оперы и балета выставил 

билеты по 50 тысяч рублей – столько 

придется заплатить за место в ложе на 

гала-концерте Светланы Захаровой 

(прима-балерина Большого театра, 

народная артистка России выступит в 

Новосибирске 27 марта в рамках 

Транссибирского Арт-фестиваля), в  

городе разразился легкий скандал. 

https://ngs.ru/text/transport/2024/02/26/73268042/
https://ngs.ru/text/culture/2024/02/25/73266677/
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В ответе УФАС говорится, что цены на услуги театров не подлежат государственному 

регулированию, стоимость оказания таких услуг устанавливается хозяйствующими субъектами 

самостоятельно. Таким образом, меры, предусмотренные антимонопольным законодательством, 

в отношении Новосибирского государственного академического театра оперы и балета не 

применяются (https://ngs.ru/text/culture/2024/02/25/73266677/).  

Странно как-то. Театр государственный, а государственные законы применяются к нему не 

в каждом случае. 

Вот и возмущаются новосибирцы: “Солидный НОВАТ для солидных господ, а холопья 

пущай на ярмарку развлекаться ходят” (https://ngs.ru/text/culture/2024/02/25/73266995/).  

 
Экология 

 
щику, подписанный министром природных ресурсов и экологии Новосибирской области 

Евгением Шестерниным. Цель использования водного объекта – “сброс сточных (дренажных) 

вод на период строительства нулевого цикла многоквартирных жилых домов”.  

В петиции жителей была указана просьба провести всестороннее расследование ситуации: 

люди считают ее результатом сговора, из-за которого может погибнуть экосистема озера 

(https://newsib.net/novosti/minprirody-razreshilo-zastrojshhiku-ekspluataciyu-gorodskogo-ozera-

novosibircy-protiv.html).  

Озера в этой части Заельцовского района – предмет гордости местных жителей и их 

любимое общественное пространство. В августе прошлого года одно из них, расположенное на 

территории ЖК “Эволюция”, уже пострадало – из-за откачки дренажных вод с ближайшей 

стройплощадки, на которой работал застройщик группы компаний “Стрижи”, водоем превратился 

в лужу глиняной жижи. И это при том, что озеро жители самостоятельно обустраивали и 

даже разводили в нем рыбу за свой счет. 

 Интересно, что министерство природных ресурсов отреагировало на крики общественников 

по поводу загрязнения озера в ЖК “Эволюция” не в августе, когда это случилось, а только в 

декабре. Причем отреагировало так, что теперь это озеро и Жемчужина Сибири отошли под 

контроль застройщиков – что хотят, то пусть и делают. 

 А сход жителей министр объявил провокацией. 

Это не было шуткой. Вскоре министр Шестернин написал: “Сотрудники министерства и 

специалисты центра лабораторного анализа приехали на озеро Жемчужина Сибири, чтобы взять 

пробы отфильтрованной дренажной воды. Приехали и уехали с пустыми пробирками, так как 

застройщик не начинал сливать воду”. 

 Жители микрорайонов Стрижи и Карьер Мочище продолжили свою борьбу. 

 

Надо сказать, что их протесты против эксплуатации озера Жемчужина Сибири местным 

застройщиком повлияли на позицию властей. В середине февраля министерство природных 

11 февраля жители 

микрорайонов Стрижи и 

Карьер Мочище собрались у 

озера Жемчужина Сибири, 

чтобы подписать петицию к 

губернатору Андрею Травнико-

ву и прокурору Александру 

Бучману. 

Сход собрался после 

того, как в руках у общест-

венников оказался документ о 

предоставлении Жемчужины 

Сибири в пользование застрой- 

https://ngs.ru/text/culture/2024/02/25/73266677/
https://ngs.ru/text/culture/2024/02/25/73266995/
https://newsib.net/novosti/minprirody-razreshilo-zastrojshhiku-ekspluataciyu-gorodskogo-ozera-novosibircy-protiv.html
https://newsib.net/novosti/minprirody-razreshilo-zastrojshhiku-ekspluataciyu-gorodskogo-ozera-novosibircy-protiv.html
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ресурсов и экологии Новосибирской области рекомендовало группе компаний “Стрижи” 

приостановить монтаж системы водоотведения (https://newsib.net/novosti/novosibirskoe-

minprirody-rekomendovalo-gk-strizhi-ostavit-v-pokoe-ozero-zhemchuzhina-sibiri.html). 

Правда, объяснило министерство эту приостановку социальной напряженностью, 

рекомендовав все-таки рассмотреть альтернативные варианты сброса очищенных сточных 

(дренажных) вод в другие водоприемники. 

К тому моменту жители собрали под обращением к губернатору и прокурору более двух 

тысяч подписей. Екатерина Шалимова смену позиции министерства прокомментировала так: 

Это наша общая победа. Пока промежуточная. Но мы пойдем до конца и добьемся, чтобы 

ГК “Стрижи” убрала свои грязные руки от нашего озера. Мы не останавливаемся – продолжаем 

изучать техническую документацию, в которой уже найдены пробелы, собираем подписи под 

петицией, пишем в надзорные органы, придаем огласке проблему. По-прежнему требуем, чтобы 

разрешение на слив сточных вод в озеро было аннулировано совсем 

(https://newsib.net/obshchestvo/zhemchuzhina-sibiri-edva-ne-stala-vodopriemnikom.html). 

 

 В середине февраля в рамках “Сибирской строительной недели 2024” объявили 

голосование по поводу благоустройства скверов в рамках национального проекта “Жилье и 

городская среда”, инициированного президентом России. 
В Новосибирске номинантами стали проекты благоустройства сквера “Зыряновский” в 

Октябрьском районе, сквера имени М.И. Калинина в Дзержинском районе, парка культуры и 

отдыха имени Кирова в Ленинском районе, Ельцовского парка (2-я очередь) в Центральном 

округе, благоустройство территории вокруг озера Безымянного (улицы Ласточкина – 

Приозерная) в Первомайском районе, парка культуры и отдыха “Сосновый бор” в Калининском 

районе, набережной по улицы Саввы Кожевникова в Кировском районе, а также 

благоустройство набережной по улице Новоморской в микрорайоне ОбьГЭС Советского района 

(https://ngs.ru/text/gorod/2024/02/15/73231595/). 

 

А пока городские власти только планируют, как и когда они завершат благоустроительные 

работы, которые начали в прошлом году, но до конца, при всем старании, завершить не могли, 

так как размах был велик. Речь идет о сквере на улице Орджоникидзе рядом с площадью Ленина. 

Благоустройство сквера S7 в центре Новосибирска планируют закончить весной, когда 

сойдет снег. Об этом во время подведение итогов работы управления по благоустройству 

общественных пространств сообщила заместитель директора компании 

(https://ngs.ru/text/gorod/2024/02/01/73183073/). 

И, конечно, в первую очередь мэрия ведет разговоры о многострадальном Первомайском 

сквере.  

Работы по благоустройству Первомайского сквера в Новосибирске надеются закончить к 

Дню города в июне. Об этом НГС сообщила вице-мэр города Анна Терешкова. 

По словам Терешковой, уже к весне в сквере должны закончить обновление фонтана 

“Мишка”: ранее он был успешно проверен на гидроизоляцию, а теперь там выкладывается 

гранит (https://ngs.ru/text/gorod/2024/02/01/73183403/). 

 
 

Наука и образование 

 Ученые Института математики имени Соболева СО РАН записали открытое 

обращение к президенту России Владимиру Путину. Причиной стал затяжной конфликт внутри 

научного института из-за выборов директора. Ролик получил распространение в социальных сетях 

и мессенджерах (https://academ.info/news/science-and-education/43557/). 

 Конфликт длится с 2021 года, когда по числу голосов на выборах руководителя института 

победил заместитель директора по научной работе Юрий Волков. Но Министерство науки и 

https://newsib.net/novosti/novosibirskoe-minprirody-rekomendovalo-gk-strizhi-ostavit-v-pokoe-ozero-zhemchuzhina-sibiri.html
https://newsib.net/novosti/novosibirskoe-minprirody-rekomendovalo-gk-strizhi-ostavit-v-pokoe-ozero-zhemchuzhina-sibiri.html
https://newsib.net/obshchestvo/zhemchuzhina-sibiri-edva-ne-stala-vodopriemnikom.html
https://ngs.ru/text/gorod/2024/02/15/73231595/
https://ngs.ru/text/gorod/2024/02/01/73183073/
https://ngs.ru/text/gorod/2024/02/01/73183403/
https://academ.info/news/science-and-education/43557/
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высшего образования РФ исполняющим обязанности директора назначило проигравшего Андрея 

Миронова. 

Сторонники Волкова обращались во многие инстанции, в том числе в Конституционный 

суд, но решение Минобрнауки осталось прежним. В этом году в институте должны 

состояться новые выборы, заявлено пять кандидатов, в том числе Миронов и Волков. 

Руководство СО РАН не поддержало кандидатуру Миронова, но его шансы стать 

директором велики. 

 

Ученые из Института цитологии и генетики СО РАН нашли у детей 90-х ген 

стрессоустойчивости – результаты соответствующего исследования были опубликованы в 

научном журнале “Genes”. Исследователи выяснили, что родившееся в кризис поколение 

новосибирцев генетически отличается от последующего и предыдущего – вариант их генов 

способствует устойчивости к стрессу (https://academ.info/news/science-and-education/43540/). 

Ученые анализировали генотипы подростков разных поколений и сравнивали частоты 

генетических вариантов. Работа продолжалась два года. В первый год биологи изучали уже 

хорошо описанные варианты генов, связанные с устойчивостью к стрессу. Во второй год 

исследователи работали с менее изученными генами. Было обнаружено, что у поколения, которое 

родилось в 90-х, была выше частота одного из вариантов гена, который способствует 

повышенной тревожности и одновременно с этим большей фертильности. 

Вот так, жизнь была сложная, а гены сформировались “крепкие”. 

 

Ученые из Института химической биологии успешно завершили испытания нового 

лекарства против клещевого энцефалита. Это первый препарат, созданный для экстренного 

лечения заболевания (https://academ.info/news/science-and-education/43534/). 

Сейчас для борьбы с вирусом используется сыворотка иммуноглобулина, эффективность 

которой в два раза меньше нового антитела. 

 

Ученые Института ядерной физики имени Будкера СО РАН получили 

государственные награды за большой вклад в развитие отечественной науки, многолетнюю 

плодотворную деятельность и в связи с 300-летием со дня основания Российской академии 

наук (https://academ.info/news/science-and-education/43443/).  

10 человек получили ордена и медали “За заслуги перед Отечеством”. 

Благодарность президента Российской Федерации за заслуги в развитии 

отечественной науки, многолетнюю плодотворную деятельность и в связи с 300-летием со 

дня основания Российской академии наук объявлена: 

академику РАН, советнику РАН ИЯФ СО РАН Николаю Диканскому; 

члену-корреспонденту РАН, главному научному сотруднику ИЯФ СО РАН Виктору 

Фадину. 

 

Вычислительный кластер, созданный на базе Института теплофизики имени 

Кутателадзе СО РАН по программе обновления приборной базы национального проекта 

“Наука и университеты”, достиг мощности 300 TFLOPS. Центр будет самым крупным в 

регионе до 2025 года, пока не завершится строительство суперкомпьютерного центра 

“Лаврентьев”, сообщает пресс-центр правительства Новосибирской области 

(https://academ.info/news/science-and-education/43435/).  

В задачи центра войдет решение вопросов в области новой энергетики, 

двигателестроения, авиации. Центр даст возможность учёным моделировать различные 

физические процессы, в том числе горения газообразного, жидкого, пылеугольного и 

водоугольного топлива. 

 

https://academ.info/news/science-and-education/43540/
https://academ.info/news/science-and-education/43534/
https://academ.info/news/science-and-education/43443/
https://academ.info/news/science-and-education/43435/
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Студенты механико-математического факультета Новосибирского госуниверситета 

создали интернет-платформу “Красивые места Новосибирска”, на которой рассказывают о 

достопримечательностях, исторических местах, природных объектах и необычных локациях 

региона. По сообщению сайта вуза, многие локации студенты нашли самостоятельно или по 

подсказке друзей, а некоторые интересные места обнаружили случайно 

(https://academ.info/news/science-and-education/43405/).  

В базе еще одного их проекта − сайта “Необычные места в Новосибирске” – более 300 

локаций. Каждый объект снабжен фотографиями, картой с описанием маршрута и 

рекомендациями по сезону посещения. 

 

 

В начале февраля пресс-служба НГУ сообщила, что девять новых лабораторий будет 

оборудовано в учебном корпусе СУНЦ НГУ (ФМШ).  

В учебном корпусе, который относится к объектам первой очереди кампуса мирового 

уровня НГУ наряду с досуговым центром и комплексом из двух общежитий, начали монтировать 

оборудование и расставлять мебель в лабораториях химии, биологии и физики 

(https://academ.info/news/science-and-education/43518/).  

Всего в пятиэтажном учебном корпусе девять лабораторий. Некоторые оснащены 

подвесными системами с подачей воды, газа, сжатого воздуха и электричества. 

Я же знаю, что переезд ФМШ из прежнего учебного корпуса в новый намечен на лето 2024 

года. А в сентябре старое здание будут сносить. Я не считаю здание ФМШ каким-то 

архитектурным шедевром или образцом архитектурного стиля. Но для меня это “знаковое 

сооружение”, к сносу которого я отношусь с грустью. 

 

 

Странный скандал на ровном месте. 

 
жизнь. Тем более, что фотографии оказались свадебными. И целовалась ПЕДАГОГ с уже 

законным мужем. 

 Именно с ябедничества, или, если быть точнее, доносительства (а реально все же 

стукачества) и началась эта скандальная история (https://newsib.net/obshchestvo/skandal-so-

svadebnymi-foto-v-novosibirskoj-oblasti-chto-to-stuchit.html). 

 В январе неизвестный земляк из города Куйбышева Новосибирской области направил 

жалобу в министерство образования региона. Его возмутило “аморальное поведение” педагога и 

фотоснимки интимного характера в соцсетях. Как оказалось, это было не спонтанное 

проявление социальной ответственности, а продолжение травли, которая велась в отношении 

учительницы в разных информационных пространствах Куйбышевского и Барабинского районов. 

В публикациях и комментариях неодобрительно мусолили лично молодую даму и фото на ее 

странице. Учительницу даже требовали уволить. 

В феврале недоброжелатели слили в Сеть официальный ответ регионального 

министерства образования заявителю, и он выглядел как весомый аргумент не в пользу 

 Пожалуй, все новостные каналы Новосибирска и 

информационный сайты приобщились в феврале к обсуждению 

события, которое было придумано и возведено в ранг скандала с 

чьей-то легкой руки. 

 Все началось с фотографий учительницы русского языка и 

литературы из Куйбышева НСО, на которых она целовалась с 

молодым человеком. Фотографии были сделаны на фоне храма. 

 Общественность всколыхнулась, затрепетала, взялась бурно 

обсуждать. И только потом задумалась о границе между личным и 

публичным в цифровой среде.  И о праве учителей на личную  

  

 

https://academ.info/news/science-and-education/43405/
https://academ.info/news/science-and-education/43518/
https://newsib.net/obshchestvo/skandal-so-svadebnymi-foto-v-novosibirskoj-oblasti-chto-to-stuchit.html
https://newsib.net/obshchestvo/skandal-so-svadebnymi-foto-v-novosibirskoj-oblasti-chto-to-stuchit.html


13 

 

учительницы. Публикация снимков называлась “поступком”, по которому было проведено 

служебное расследование, а в ходе него – “совещание руководителей образовательных 

организаций о соблюдении педагогическими работниками кодекса профессиональной этики”. С 

самим молодым педагогом вообще “была проведена беседа с указанием на недопустимость 

поведения, которое может поставить под сомнение личность учителя, и необходимость удаления 

фотоснимков интимного характера из публичного доступа”. 

Процесс не только пошел, но и забурлил, как вода в сливной воронке. 

Учительница пыталась оправдаться, заявив, что фото у храма было сделано в день свадьбы. 

Там они с мужем вдвоем, и он ее обнимает.  

Но этим она подлила масла в огонь. 

Ком комментариев обрастала все новыми обвинениями. 

В конце концов позицию министерства решила публично сформулировать сама министр 

образования НСО Марина Жафярова. Где-то посреди большого прямого эфира по разнообразным 

вопросам образования она пояснила: когда скандал дошел до минобра, вокруг фотографий и 

самого учителя уже было слишком много негатива в пабликах, и надо было его гасить. 

Ко всему прочему ОКАЗАЛОСЬ, что снимки, которые всколыхнули УМЫ и 

СЕРДЦА, были сделаны пять лет назад.  Культурность и приличное поведение учительницы 

подтверждают и коллеги, и родители учеников, и просто знакомые. Все отмечают, что она 

чтит православные традиции, с уважением относится к институту семьи и брака 

(https://dzen.ru/a/ZdYFjAIaXUlT2ObK). 

За учительницу заступился даже депутат Госдумы РФ Александр Хинштейн 

(https://nsk.aif.ru/society/deputat_gosdumy_zastupilsya_za_uchitelnicu_iz_novosibirskoy_oblasti). 

Не усмотрели в опубликованных фотографиях ничего порочащего и оскорбительного для 

верующих и сами служители Русской православной церкви. Секретарь Каинской епархии РПЦ 

протоиерей Дмитрий Бабкин заявил, что нет ничего "интимного" на фото учительницы 

из Куйбышева, на которую написали жалобу в министерство образования Новосибирской области 

(https://life.ru/p/1642280).  

Следственные органы пытаются проводить уголовно-процессуальную проверку по факту 

распространения заведомо ложных сведений (https://sibkray.ru/news/1/980117/). 

По обращению учительницы органы проверяют жалобу и на предмет клеветы, но вряд ли 

неизвестный наговорщик ответит за ложный донос.  

А пока президент Владимир Путин поручил правительству РФ и Совету по правам 

человека до 1 июля 2024 года представить предложения по защите чести, достоинства и 

репутации российских учителей от возможных нападок в социальных сетях. 

 

Вот такие разные происходили события в феврале 2024 года в Новосибирске. 

Были серьезные, а были и курьезные. 
 

https://dzen.ru/a/ZdYFjAIaXUlT2ObK
https://nsk.aif.ru/society/deputat_gosdumy_zastupilsya_za_uchitelnicu_iz_novosibirskoy_oblasti
https://life.ru/p/1642280
https://sibkray.ru/news/1/980117/

